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河道经过治理

后， 尽显 “绿
岸”生态。
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永葆政治本色，推动全面从严治党向纵深发展
———写在十八届中央纪委七次全会召开之际

荩 全文刊第二版

■ 党的十八大以来，以习近平同志为核心的党
中央，以强烈的历史责任感、深沉的使命忧患感、坚
定的意志品质推进党风廉政建设和反腐败斗争，重
典治乱、猛药去疴，踏石留印、抓铁有痕，着力构建
不敢腐、不能腐、不想腐的体制机制，不断推动全面
从严治党向纵深发展，取得一个又一个胜利

自信担当 善作善成———全面从严治党踏上新征程

全面推进 纵深发展———党风廉政建设和反腐败斗争开创新局面

成效显著 力度不减———反腐败斗争压倒性态势已经形成

确保道路交通秩序实现根本性好转
市委市政府召开推进大会进行再动员再部署 杨雄主持 应勇出席

韩正：加强综合交通管理、依法整治交通违法行为要一抓到底久久为功

本报讯 市委、 市政府昨天上午召

开加强综合交通管理、 依法整治交通违

法行为推进大会， 在总结前一阶段工作

的基础上， 以修订后即将实施的 《上海

市道路交通管理条例》 为新的契机， 进

行再动员 、 再部署 。 市委书记 韩 正 强

调， 加强综合交通管理、 依法整治交通

违法行为， 事关上海城市软实力和文明

程度提高， 要一抓到底、 久久为功， 持

续从严执法， 体现法律生命力， 彰显法

治权威 ， 在全社会形成共识 ， 确 保 全

市 道 路 交 通 秩 序 实 现 根 本 性 的 好 转 ，
共同创造更加干净 、 有序 、 安 全 的 城

市环境。
市长杨雄主持会议， 市领导应勇、

姜平、 尹弘、 陈寅、 姜樑出席。 市人大

常委会副主任钟燕群介绍 《上海市道路

交通管理条例》 修订情况并就贯彻实施

提出意见， 副市长、 市公安局局长白少

康回顾总结 2016 年本市道路交通违法

行为大整治行动工作情况并部署下一阶

段工作。
韩正代表市委、 市政府， 向长期奋

战在一线的公安干警、 辅警和所有工作

人员表示敬意， 向广大市民的参与支持

表示感谢 。 他指出 ， 加强综合 交 通 管

理、 依法整治交通违法行为是去年全市

补短板的重点任务， 通过九个多月依法

严管严治， 各项工作取得了显著成效，
违法行为减少、 交通事故减少， 道路交

通秩序改善， 市民满意度提高。 在充分

肯定过去九个多月整治成绩的同时， 要

认真总结 、 发扬光大好的做法和成功经

验。 一是聚焦道路交通违法行为， 突出依

法严管。 严在全覆盖整治影响交通秩序的

突出问题； 严在零容忍， 见违必纠、 纠违

必处、 处罚必严； 严在不设时间表， 直到

形成常态长效； 严在全警出动， 确保执法

力量到位。 二是立足长效管理， 突出完善

法制。 茛 下转第三版

突出依法严管 突出完善法制 突出宣传引导
■ 聚焦道路交通违法行为， 突出依法严管。 严在全

覆盖整治影响交通秩序的突出问题； 严在零容忍， 见违
必纠、 纠违必处、 处罚必严； 严在不设时间表， 直到形
成常态长效； 严在全警出动， 确保执法力量到位

■ 立足长效管理， 突出完善法制。 坚持立法与实践
相结合， 新修订通过的 《上海市道路交通管理条例》，
充分体现从严管理， 为严格执法提供最大程度的支撑；
充分体现综合治理， 增加了公交优先发展、 慢行交通网
络建设、 加强停车管理等内容， 为加强综合交通管理，
提供更全面、 更科学的法律依据

■ 围绕全民尊法守法， 突出宣传引导， 营造良好社
会氛围。 舆论宣传有声有色， 正面引导有力有效， 全方
位、 多层次、 多途径宣传大整治措施和有关法律规定，
确保 “家喻户晓、 人人皆知”

上海开展交通违法行为大整治以来，市民的守法意识不断提高。 图为等候绿灯的非机动车自觉地停在停车线后。
本报记者 赵立荣摄
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1049 天， 这是第八批上海援疆干部人才从出发

到凯旋的日子。
昨晚 9 点， 上海市委党校热闹非凡。 数百位援疆

家属早早地守候在此， 等待完成援疆任务归来的亲人

们。 人群中， 有白发苍苍的老人， 有牵着两个娃的母

亲， 也有个头已经蹿起的男生女生……三年前， 同样

是在这里， 他们依依不舍地看着孩子、 爱人、 父亲坐

上大巴， 踏上了漫漫援疆征途。
在这漫长的 1049 天里， 260 余名上海援疆干部

人才肩负着上海市委、 市政府和上海人民的重托， 围

绕着新疆工作总目标， 在喀什大地完成了一个又一个

援疆项目， 帮助了一批又一批当地群众， 谱写了一段

又一段团结佳话。

最不愿开的“欢送会”
对上海对口支援喀什地区莎车、 泽普、 叶城、 巴

楚四县的干部群众来说， 刚刚过去的元旦假期， 注定

是感伤的。 在当地工作了三年的上海干部、 教师、 医

生， 马上就要离开了。 三年的同窗共事、 三年的带教

帮扶、 三年的朝夕相处， 早已让大家心灵相通、 血脉

相连。 上海援疆泽普分指挥部宿舍楼外墙上， 有维吾

尔族同胞写下一行汉字： “上海的人们， 谢谢！”
那几天， 四县分别举行了援疆干部欢送会。 巴楚

县委书记何强第一次在会上掉了泪 。 他说 ， 这是他

“最不愿意” 开的一个会。 当地干部在给援疆干部们

颁奖时， 双方都不敢直视对方的眼睛， 就连握手， 头

也都高高地抬着。 生怕一低头， 湿润的眼眶就会控制

不住。
过去三年， 在上海援疆干部的努力下， 巴楚县有

了翻天覆地的大变化。 “招牌” 景点红海湾旅游景区

从 2A 级跃至 4A 级并全力冲刺 5A， 游客数量翻了好

几番； 全县 7 个社区都有了社区学校， 为数万学生增

添了课后学习之所； 借助公益组织和电商平台， 当地

维吾尔族瓜农尝到网购的甜头， 第一次把瓜卖到了巴

楚之外的上海、 北京……
诸如此类的大变化在上海对口四县随处可见。 莎

车的公共交通网络、 泽普的安居富民社区、 叶城的妇

女儿童医院……无一不是让当地政府和百姓交口称赞

的实事工程。
在喀什市， 上海援疆医疗队不仅帮助喀什二院创

成了 “三甲”， 更是为当地培养出了一支带不走的医

疗队。 喀什大学附中的结对学生们得知援疆叔叔要

走， 硬是让老师领着来到援疆指挥部， 向帮助了他们

两年多的喀什大学援疆教师及其他援友一一致谢。
茛 下转第三版

■本报记者 王星
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新华社北京 1月 5日电 经

李克强总理签批， 国务院近日印

发《“十三五”节能减排综合工作

方案 》（以 下 简 称 《方 案 》），明 确

了 “十 三 五 ”节 能 减 排 工 作 的 主

要目标和重点任务，对全国节能

减排工作进行全面部署。
《方案》指出，要落实节约资

源和保护环境基本国策， 以提高

能源利用效率和改善生态环境质

量为目标， 以推进供给侧结构性

改革和实施创新驱动发展战略为

动力，坚持政府主导、企业主体、
市场驱动、社会参与，加快建设资

源节约型、 环境友好型社会。到

2020年， 全国万元国内生产总值

能耗比2015年下降15%， 能源消

费 总 量 控 制 在50亿 吨 标 准 煤 以

内。 茛 下转第五版

激发人才创新创造创业活力
慰问高层次人才暨外国专家晚会举行 应勇出席

本报讯 （记者刘栋）昨晚，由中共上

海市委组织部、 上海市人力资源和社会

保障局、上海市外国专家局主办，上海市

文广影视局协办 ， 上海歌舞团 承 办 的

“2017年上海市慰问高层次人才暨在沪

外国专家新年文艺晚会” 在上海大剧院

举行。在沪两院院士、“千人计划”专家、

高层次留学人才、在沪外国专家、领军人

才、高技能人才、青年人才代表等1600余

人共同欣赏了精彩的文艺表演。
市委副书记、常务副市长应勇，市委

常委、市委组织部部长徐泽洲，副市长时

光辉出席。
茛 下转第五版

治理河道需要“飞天遁地”
堵排污暗道，拆岸边违建，管居民阳台，创建生态社区的康健街道发现———

治理一条河道，除了要管好“水上

漂”，还需要“飞天遁地”。
新年伊始， 在率先创建生态社区

的徐汇区康健街道，一份立体治理方案

悄然出台：堵上水里的排污暗道，拆去

岸边的违建，推动居民区“雨污混排”源
头治理，加强周边区域业态调整……

河道黑臭，表象在水里，根子在岸

上。在水环境治理过程中发现的问题，
让康健街道确 立 了 生 态 社 区 建 设 的

“方法论”：治本为上，立体治理，力争

到 2017 年年底建立一个多层次的生

态社区创建指标体系，涵盖基础设施、
园林绿化、市容环境、管理服务、群众

参与等方面， 体现居住环境对生活的

影响以及居民心理感知上的舒适度。

居民阳台 ：两年间 “雨
污混排”治理率将达90%

东上澳塘河段与长顺坊小区，说

来故事很长。
上世纪 90 年代初，长顺坊的第一批

居民入住时，因小区紧挨着河浜可“枕水

而居”而欢欣不已。
谁都没想到，当初的“卖点”却渐渐

成了“槽点”。特别近十年间，清澈的水面

变了色，一到梅雨季，还会飘散异味。
年过六旬的李洪阿婆， 是长顺坊的原

住民。 去年 8 月，小区启动“截污纳管”工

程，这对李阿婆来说，意味着在两个多月的

施工期间无法在阳台上使用洗衣机。 开工

前，有居委会干部上门解释，李阿婆弄明白

了个中缘由：以往，阳台洗衣污水直接

通过雨水管道排入河道， 改造后阳台

污水将与雨水分流， 被纳入专门的污

水管道，经由污水厂处理，减少对河道

的污染。
茛 下转第三版

稳中求进谋发展

■本报首席记者 顾一琼


